
 

   

 

CONSEIL D'ECOLE DU 5 NOVEMBRE 2013 à 18 h 30 

 
Étaient présents : 
 

Enseignants : Mademoiselle Armelle DUPRE, Madame Patricia GOUZIL, Madame Isabelle LABORDE, Madame 
Dominique PLUCHART, Madame Carole ORSINI, Madame Anne-Marie PAPADIMITRIOU, Madame Anne 
CHPOLIANSKY, Madame Valérie PANNAUX, Madame Yolaine MORIN, Madame Aurélia NIEPSERON, Madame 
INGARGIOLA. 
 
Parents d’élèves FCPE : Monsieur Marc DAUTAIN, Mesdames COLIBERT, Isabelle GAUDICHAUD, Armelle LE 
TONQUEZE,  Corine MILITON. 
Parents d’élèves indépendants/PARDEVIE : Messieurs William TROUVE, Luc DUPRAT, Mesdames Nathalie 
CARON, Nathalie TROUVÉ, 
 
Représentante de la mairie : Madame Jeannette LHUILLIER 
 
QUESTIONS ECOLE: 

 

FCPE 

1° Comment ont été prises en compte les difficultés rencontrées l'an passé pour l'organisation des classes de 
cette année ?  Comment est le climat entre les élèves dans l'école ?   
 
La promotion 2013 est toujours difficile à gérer. Il n’a été possible de la partager en 3.  Elle a seulement été 
partagée en 2.   
Il y a des problèmes de tenue vestimentaire pour certaines petites filles et de comportement.  Il est demandé 
aux parents de relire le règlement intérieur au sujet de la tenue correcte exigée.   
Pour certains élèves les parents ont déjà été convoqués.  
Les débordements ont aussi concernés le temps de midi : une action a été menée envers les animateurs 
Les parents ont parfois compliqué les choses en cherchant à faire régler par l’école les problèmes extérieurs à 
l’école.   
Un élève change de classe l’après-midi.  
Un major de police, intervenu dans le cadre de la commission de sécurité, va intervenir en CM2 pour rappeler 
les règles. 
En CM2 le climat s’en ressent.   
Pour les autres niveaux il n’y a pas de véritables problèmes. 
 

• Modification du règlement intérieur :  
 
Par rapport au règlement intérieur des années passées, il est proposé de rajouter les modalités suivantes : en 
cas de retard des parents de plus de 10 minutes le midi ou le soir, les enfants seront mis à la cantine ou à la 
garderie à 11H40 et 16H40.  Il est rappelé qu’il s’agit d’un service municipal payant à la charge des parents.   
Il n’y a pas d’opposition au rajout de cette clause. 
 
2° Comment sont organisés les cours de langue cette année ?   
 
Les cours d’anglais en CP, CE1 et CM2 sont donnés par les enseignants dans leurs classes avec leurs élèves.   
En CE2, Mme MORIN assure les cours d’anglais dans sa classe et celle de Mme Pluchart.  En échange, Mme 
Pluchart donne des cours de vocabulaire à la classe de Mme MORIN.   
En CM1, Mme CHPOLIANSKY assure les cours d’anglais dans sa classe et celle de Mademoiselle DUPRE.   En 
échange, Mademoiselle DUPRE donne des cours de vocabulaire à la classe de Mme CHPOLIANSKY.   



 

   

 

Pour les cours d’allemand, il s’agit de la même intervenante que l’année dernière : Mme VALLEE.  Elle 
intervient le jeudi et le vendredi de 13H30 à 14H15.  Cela concerne 8 élèves (1 CE2, 6 CM1 et 1 CM2).  Les 
cours ne sont pas prévus toute l’année, et devraient cesser aux vacances de pâques. 
 
PAR DE VIE 
 
1° Nombre d'élèves, de classes, d’enseignants, RASED et d’AVS :  
 
Il y a 267 élèves dans l’école répartis en 10 classes (une 11ème classe serait ouverte s’il y avait 9 élèves de plus).  
Les classes sont les suivantes : 1 CP à 27 élèves, 1 CP à 28 élèves, 1 CP/CM1 : 4 et 20 élèves respectivement, 1 
CE1 à 26 élèves, 1 CE1 à 27 élèves, 1 CE1/CM2 avec respectivement 8 et 14 élèves, 1 CE2 à 27 élèves, 1 CE2 à 
29 élèves, 1 CM1 à 30 élèves, et 1 CM2 à 27 élèves.   
Il y a 11 maitresses.   
Le RASED : 1 psychologue scolaire : Mme GOUR ; une maitresse de type E (apprentissage) : Mme LEJEUNE, elle 
intervient 2 fois par semaine, et prend les élèves par groupe ; Une nouvelle maitresse de type G 
(comportementale) : Mme SARRASIN qui intervient une fois par semaine individuellement ou par groupe de 2.  
Ont été signalés 11 CP, 13 CE1, 1 CE2 et 1 CM2.   
Une AVS (Assistante de Vie Scolaire) s’occupe d’un CE2 et d’un CM1.  
Il y a une maitresse de UPEAA qui s’occupe des élèves non francophones, séparés en 2 groupes.  Elle intervient 
le mardi matin et le vendredi matin. 
 
2° Sorties, animations et projets de l'école de cette année :  
 
L’école participe cette année de nouveau au programme école et cinéma.  Il y a aura 3 séances.  Les élèves du 
cycle 2 verront : La Belle et la Bête, Prince et Princesse et les Vacances de Monsieur Hulot ; les élèves du cycle 
3 verront : La Belle et la Bête, les aventures du prince Ahmed et Pierre et le loup.   
Le 17 décembre, toute l’école se rendra au grand REX à Paris pour y voir : La reine des neiges.  5 bus seront 
affrétés par la mairie.   
 
Les 9 et 10 décembre, les CP et CE1 se rendront à Jules Verne pour assister au spectacle : « C’est de famille.»  
Les CE2 assisteront au mois de mai au spectacle intitulé : «  La maison qui chante.» 
Les CM1 verront : Peau d’Ane le 3 décembre.   
Les CM2 verront : Valise d’enfance le 10 décembre.   
Les CM1 partiront en classe de découverte à l’ile d’Oléron du 23 au 28 mars 2014.  Le thème sera mer et 
patrimoine.  L’organisme utilisé ces dernières années était trop cher et a été remplacé par l’organisme « Côté 
découverte ».  
 
Les projets sportifs : Athlétisme pour les CP au mois de janvier 2014, jeux collectifs pour le CE1, skateboard 
pour les CE2, et judo pour les CM2.   
Toute l’école participera à une course de longue durée autour du lac.   
 
Au premier trimestre les livrets scolaires seront remis aux parents en main propre par les enseignantes le 
vendredi 13 décembre de 16 h 30 à 19H.  Un marché de noël sera organisé pour l’occasion avec un stand 
« Gastronomie et Boissons. » (nécessité de 6 parents volontaires pour servir).  Des objets confectionnés par les 
enfants seront mis en vente.  Cette vente nécessite aussi la présence de parents volontaires.   
 
L’école reprendra l’activité chorale cette année.   
 
Des CM1 et CM2 volontaires participeront à la cérémonie du 8 MAI (intervention organisée par Mme 
PAPADIMITRIOU).   
 



 

   

 

Chaque classe fera une deuxième sortie en fin d’année.   
 
Deux périodes à thème seront organisées : du 12 au 16 mai – sécurité et prévention, les 13 et 14 février : rallye 
manipulations et mesures 
 
Une sortie en ville est prévue dans le cadre de l'ASSR. 
 
3° Quels sont les travaux prévus cette année et l'année prochaine ? 
L’école a demandé la peinture des 8 classes qui ne l’ont pas encore été (sols murs plafonds), le changement des 
fenêtres de la dernière aile, ainsi que la réfection des toilettes des filles. 
 
QUESTIONS MAIRIE : 
QUESTIONS FCPE 

1° Pouvez-vous nous faire un point sur l'organisation de la journée scolaire l'an prochain ? 
 
Des groupes de travail se sont réunis l’an dernier. Il a été décidé de finir deux jours à 15 h 30 et deux jours à  
16 h 00. Un nouveau point d’étape aura lieu le 19 novembre.  
Madame GOUZIL précise qu’un conseil d’école extraordinaire se réunira le 3 décembre 2013 à 18 h 00 sur les 
rythmes scolaires 
 
2° Les enfants se plaignent que les plats sont parfois servi froids ? Y-a-t-il des réchauffe-plat au niveau de la 
chaîne de service ? 
 
La réglementation prévoit que les plats soient servis à 63 ° C et elle est respectée. Il y a des chauffe-plats et les 
assiettes sont chauffées.  
 
3° La rénovation des toilettes des filles a t elle été budgétisée ? 
 
Le budget est actuellement en préparation et il est trop tôt pour savoir ce qui sera priorisé. 
 
 
QUESTIONS PAR DE VIE 

1° Rythmes scolaires :  

• Etat d’avancement de la mise en place des nouveaux rythmes scolaires.  

• Dates des réunions de groupes de travail avec les représentants de parents d’élèves, association et 
mairie.  

• Recrutement du personnel, ce qui peut être compliqué car il faut des personnes formées, mais quel 
diplôme, type BAFA ?  

• Les activités proposées aux enfants seront-elles payantes ?  

• Bilan des autres communes de l’Essonne où les nouveaux rythmes scolaires sont déjà mis en place.  
 
Voir ci-dessus. 
Le bilan dans l’Essonne est globalement positif. Des critères d’évaluation objectifs vont être mis en place. 
 
2° Protection et sécurité  

Grille d'entrée pour la garderie et centre de loisirs, pourquoi reste t- elle cette année la plupart du temps 
ouverte ?  
 
L’interphone du portillon doit faire l’objet d’une maintenance. Un animateur fait l’accueil le matin. 
 



 

   

 

3° Hygiène :  

Mécontentement général concernant l'état d'entretien des toilettes des filles. Quid du distributeur de papier 
toilette dans chaque toilette annoncé fin 2012.  
 
L’entretien des sanitaires est identique à l’an dernier. L’installation de distributeurs de papier toilette dans 
chaque toilette est actuellement à l’étude. 
 
4° Temps méridien :  

Activités proposées aux enfants pendant la pause du midi cette année ?  
 
Jeux extérieurs, jeux de société, activités manuelles. Une attention particulière est apportée à la surveillance 
de la cour. 
 
5° Diffusion d’information pour les parents :  

Un plus grand tableau d’affichage devait être installe l’an dernier comme annoncé lors du 1er conseil d’école 
de l’année dernière… 
 
Cela n’est pas prévu actuellement. 
 
 

Prochain conseil d’école : il aura lieu le 7 février 2014 à 18H30 
 


